



© Sebastian Kissel

Grußwort des Dekans

Liebe Studienbeginnende,

als Dekan der Fakultät für Geistes- und Erziehungswissenschaften begrüße ich Sie ganz herzlich im Sommersemester 2025. Sie haben ein Studium an der Technischen Universität Braunschweig gewählt – wir freuen uns darüber sehr und sind davon überzeugt, dass Sie genau die richtige Entscheidung getroffen haben. Ich spreche für alle Angehörigen der Fakultät für Geistes- und Erziehungswissenschaften, wenn ich Ihnen versichere, dass sich unsere Teams an der Fakultät und in den jeweiligen Instituten nach Kräften um Sie kümmern und Ihnen beim Start ins Studium zur Seite stehen werden.

Der Beginn eines Studiums bedeutet den Schritt von einem Bildungsabschnitt in einen nächsten. Manches wird Ihnen aufgrund Ihrer Erfahrungen aus dem schulischen Unterricht der Oberstufe oder anderer Bildungskontexte bekannt vorkommen. Vieles wird Ihnen aber auch gänzlich neu und vielleicht zunächst auch etwas fremd erscheinen. Wir möchten Sie sehr gern dabei unterstützen, diesen Übergang als spannenden Einstieg in die Welt der Geistes- und Erziehungswissenschaften zu erleben. In den kommenden Monaten und Jahren erwartet Sie an unserer Fakultät eine fundierte Hochschulbildung – mit vielfältigen Anregungen und einem reichhaltigen Portfolio in einer theoretisch fundierten, aber auch immer anwendungsbezogenen Lehre, die mit Forschung auf höchstem Niveau verzahnt ist. Viele von Ihnen werden einige Zeit am Campus Nord lernen, den Land, Stadt und Universität sukzessive mit viel Elan und Einsatz zu einem kooperativen Wissenschaftsquartier umgestalten wollen. Ich möchte Sie auffordern, sich in diesen Prozess unter dem Stichwort „Co_Living Campus“ einzubringen und mitzuhelfen, ein deutschlandweit einzigartiges Reallabor für nachhaltiges gemeinschaftliches Leben, Lernen, Forschen und Arbeiten zu gestalten.

Die Fakultät für Geistes- und Erziehungswissenschaften verfügt über ein breites Spektrum an Studienangeboten, die immer auch Fächergrenzen überschreiten: Im 2-Fächer-Bachelorstudiengang mit seiner großen Zahl an möglichen Fächerkombinationen sowie im 1-Fach-Bachelor Erziehungswissenschaft erwarten Sie eine fundierte fachwissenschaftliche Ausbildung mit integrierten Praktika und attraktiven Angeboten zur Professionalisierung. In den darauf aufbauenden Masterstudiengängen können Sie entweder Ihr Lehramtsprofil schärfen oder in unseren Fach-Masterstudiengängen „Geschichte“ und „Kultur der technisch-wissenschaftlichen Welt“ (KTW) Ihren Horizont erweitern. Beide fachlichen Masterangebote profitieren von unseren guten Kontakten in die besonders reichhaltige braunschweigische Forschungs- und Kulturlandschaft hinein, zu Archiven, Museen und Forschungsbibliotheken. Mit dem Master KTW genauso wie mit dem an der Carl-Friedrich-Gauß Fakultät angesiedelten und von beiden Fakultäten gemeinsam verantworteten Master „Organisation Governance und Bildung“ (OGB) finden Sie bei

uns innovative interdisziplinäre Masterstudiengänge mit Alleinstellungsmerkmal: Sowohl mit fachlichem Schwerpunkt als auch mit Lehramtsbezug bieten wir Ihnen einen kompletten Weg zum Master, der mit seinen Schwerpunktsetzungen und Angeboten in idealer Weise an das Studienangebot unserer Fakultät im Bachelor anschließt.

An unserer Fakultät können Sie Wissenschaft hautnah erleben. Schnuppern Sie in die zahlreichen Tagungen und Workshops hinein, die bei uns am Campus und anderswo in der Wissenschaftsstadt Braunschweig stattfinden. Besuchen Sie zum Beispiel den 28. Deutschen Germanistentag, der mit dem Thema „Dialog“ vom 14. bis 17.09.2025 Germanist:innen aus dem In- und Ausland nach Braunschweig auf den Campus Nord locken wird.

Wir freuen uns auf Sie und bieten Ihnen vor Ort und im virtuellen Raum eine vielfältige und tragfähige mediale Ausstattung, die Ihnen im Studium helfen wird. Seien Sie jederzeit offen, fragen Sie Ihre Mitstudierenden; aber haben Sie auch keine Hemmungen, Ihre Dozierenden, die Fachgruppen oder die Studiengangskoordination anzusprechen. Nutzen Sie insbesondere die umfangreichen Beratungs- und Mentoringangebote für Studierende. Studierende mit Kindern sind besonders willkommen und erfahren im Rahmen unserer „Familiengerechten Hochschule“ vielfältige Unterstützung. Natürlich gibt es auch ein Leben jenseits von Seminarraum und Hörsaal. Füllen Sie diesen neuen, von Freiheit und Autonomie gekennzeichneten Lebensabschnitt mit den mit reichhaltigen Angeboten zum Campusleben, die wir für Sie bereit halten: Musikbegeisterte können im Universitätsorchester, in der TUBigband oder in verschiedenen Musikgruppen mitwirken; Sie können bei unseren TUBS-Players oder anderen Theatergruppen spielerisch Persönlichkeit und Sprachkenntnisse voranbringen; oder im Hochschulsport eines der bundesweit umfangreichsten Angebote an sportlichen Aktivitäten für Studierende nutzen. Auch das Haus der Wissenschaft bietet eine Vielfalt an interessanten Veranstaltungen an. Informieren Sie sich, seien Sie neugierig, machen Sie mit.

Unsere Fakultät und die gesamte Technische Universität Braunschweig hat ihren Ort in einer Welt, die sich vor allem in den letzten Monaten und Jahren mit besonderen Herausforderungen in nahezu allen gesellschaftlichen Handlungsbereichen konfrontiert sieht: geopolitische Konflikte, wachsende soziale Ungleichheit, Klimawandel, beschleunigter technologischer Fortschritt oder Debatten um Nachhaltigkeit u.v.m. Viele von uns fühlen sich deshalb manchmal verunsichert und blicken mit Sorge in die Zukunft. Wir wollen als Fakultät mit Ihnen gemeinsam ein Miteinander leben, das von Demokratiebewusstsein, Neugier und Kreativität, kritischem Denken und Dialog, Toleranz und Weltoffenheit geprägt ist. Zusammen wollen wir uns dafür engagieren, aktuelle Entwicklungen noch besser zu verstehen und notwendige Veränderungen, im Kleinen wie im Großen, voranzubringen.

Ich wünsche Ihnen einen guten Start in Ihr Studium.

Ihr

Prof. Dr. Jan Standke

(Dekan der Fakultät für Geistes- und Erziehungswissenschaften)